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Herrn
Stadtverordnetenvorsteher
Egon Fritz
Berliner Platz 1
35390 Gießen

Anfrage gemäß § 28 GO zu Kosten der Landesgartenschau

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,

für die Fraktion stelle ich gemäß § 28 GO die folgende Anfrage an den 
Magistrat und bitte um schriftliche Beantwortung

1. a) Wie lauten für die Investitions-Nr. 892011001 (Investitionszuschuss 
Landesgartenschau Gießen GmbH) für die Jahre 2013 und 2014 der jeweilige 
Ansatz und das Ergebnis (Ist)?
b) Wie hoch war für das Jahr 2015 der Ansatz?
c) Wie hoch sind insgesamt die Ausgaben in dieser Investitions-Nr. seit 2011?

2. a) Wie lauteten für die Investitions-Nr. 662009038 (Rad-, Fuß- Brücke Westst. 
Sudetenlandstr) für die Jahre 2013 und 2014 der jeweilige Ansatz und das 
Ergebnis (Ist)?
b) Wie hoch war für das Jahr 2015 der Ansatz?
c) Wie hoch sind insgesamt die Ausgaben in dieser Investitions-Nr. seit 2009?



3. Wie lauteten für die Investitions-Nr. 672011006 (Entwickl. & Aufw d. Lahnaue) für 
die Jahre 2013 und 2014 der jeweilige Ansatz und das Ergebnis (Ist)?

b) Wie hoch war für das Jahr 2015 der Ansatz?
c) Wie hoch sind insgesamt die Ausgaben in dieser Investitions-Nr. seit 2011?

4. Wie lauteten für die Investitions-Nr. 662009038 (Rad-, Fuß- Brücke Westst. 
Sudetenlandstr) für die Jahre 2013 und 2014 der jeweilige Ansatz und das 
Ergebnis (Ist)?

b) Wie hoch war für das Jahr 2015 der Ansatz?
c) Wie hoch sind insgesamt die Ausgaben in dieser Investitions-Nr. seit 2009?

5. Wie lauteten für die Investitions-Nr. 672012007 (Aufwertung Korridore) für die 
Jahre 2013 und 2014 der jeweilige Ansatz und das Ergebnis (Ist)?

b) Wie hoch war für das Jahr 2015 der Ansatz?
c)Wie hoch sind insgesamt die Ausgaben in dieser Investitions-Nr. seit 2012?

6. Wie lauteten für die Investitions-Nr. 662011009 (Fußgängerüberquerung 
Ostanlage) für die Jahre 2013 und 2014 der jeweilige Ansatz und das Ergebnis 
(Ist)?

b) Wie hoch war für das Jahr 2015 der Ansatz?
c) Wie hoch sind insgesamt die Ausgaben in dieser Investitions-Nr. seit 2011?
d) Wie hoch sind für diese Investition die Kostenanteile für die Stadtwerke und 
die MWB?
d) Wie hoch im Einzelnen überplanmäßige Aufwendungen und sind sie bei 
den gesamten Ausgaben berücksichtigt?

7. a) Wie lauteten für das Produkt 13720201 ‚Planung und Durchführung der 
Landesgartenschau‘ – auch ‚interne Kosten‘ der Gartenschau genannt - für das 
Jahre 2014 das Ist?

b) Welcher Betrag war für 2015 angesetzt?
c) Wie hoch waren in diesem Jahr die Aufwendungen bis zum 15. 9. 2015? 
d) Werden für das Produkt weitere Ausgaben und in welcher Höhe erwartet?

8. Aus der Vorlage des Magistrats zum Investitionshaushalt (STV/3008/2010) ergab 
sich, dass für ‚interne Kosten‘ der Gartenschau bis zum 31. 3. 2010 insgesamt  
860 000 Euro ausgegeben  und für die Zeit bis zum Dezember 2014 weitere 
1,065 Mio. Euro geplant waren. Später wurden für 2015 (laut  Antwort vom 10. 10. 
2013 auf Anfrage ANF/1649/13) weitere 291 000 Euro angesetzt.

Wie hoch waren die realen Aufwendungen (Ist) im Bereich ‚internen Kosten‘ 
der Landesgartenschau für den Zeitraum 1. 4. 2010 bis 15. 9. 2015, für den 
nach meiner Berechnung ungefähr 1,356 Mio. Euro geplant waren?

9. Zum Stand der bisher angefallenen Kosten und Einhaltung des Budgets des 
Investitionshaushaltes zur Landesgartenschau, aufgeschlüsselt auf die drei 
Teilbereiche (Wieseckaue, Lahnaue und Korridore) und auf die Investitions-Nr. 
892011001, 662009038, 672011006, 662010004, 672012007 und  662011009: 

a) Wie lauten jeweils für die Jahre 2009 – 2014 zu den o. a. 
Investitionsnummern die Ergebnisse (Ist) und die entsprechenden 
Planansätze?



b) Welche Ausgaben werden jeweils noch für das Jahr 2015 oder später in 
den genannten Investitionsnummern erwartet? 

c) Wie hoch waren für sie 2014 und 2015 die Haushaltsaugabenreste?
d) Wie wurde das Budget des Investitionshaushaltes, aufgeschlüsselt auf die 

drei Teilbereiche, eingehalten?

10.a) Welche Kosten sind für  die Verlegung der Spielvereinigung Blau-Weiß Gießen 
und für  die Rückführung insgesamt entstanden? 
b) Werden dafür noch weitere Kosten erwartet?
c) Wo werden im Haushalt die Kosten abgebildet?

11. Die Verlegung des Schulverkehrsgartens wurde durch die Gartenschau 
erforderlich.
a) Welche Kosten sind für die Neuanlage unter Berücksichtigung des 
Grundstückkaufs und überplanmäßige Auszahlungen insgesamt entstanden?
b) Was hätte eine Sanierung des Schulverkehrsgartens am alten Standort 
gekostet?

Weiterhin beantrage ich, die Anfrage mit der Antwort des Magistrats 
auf die Tagesordnung der  nächsten Stadtverordnetenversammlung 
zu setzen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Michael Janitzki


